



Periódico Independiente

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA, 22 DE ABRIL DE 1911

NÚM. 62

LA EPOCA

Periódico Independiente

DIRECTOR:

LA SOC. "REGENERACION"

EDITOR-ADMINISTRADOR:

LUIS CARTIN G.

Oficina: 4ª Avenida Oeste, N° 491, cerca de La Merced.

Apartado de Correos N° 710.

Se publica los días miércoles y sábados.

La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto 10 céntimos.

Talía Salazar R.

Sirve suscripciones a periódicos religiosos extranjeros y se hace cargo de pedidos de objetos referentes al Culto Católico.

VENDO

Un terreno de doce manzanas, plantado de café en buen estado, sito en Santa Bárbara de Pavas.

San José, marzo 11 de 1911.

Salomón V. Escalante.

Matías Trejos

Abogado y Notario

Oficina: Frente a la Casa Presidencial

Sociedades de la Propagación de la Fe

Y DE LA SANTA INFANCIA

Director recaudador de limosnas: Presbo. Agustín Blessing, Seminario Diocesano.

Víctor Trejos

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

HEREDIA

Presbo. R. de J. Valenciano

Canónigo

Habitación: 2ª Avn. Este N° 116. Apartado de Correo N° 351.

CASA DE REFUGIO

Las buenas amas de su casa no deben ignorar que en la *Casa de Refugio*, fundada para servir de asilo a las niñas a quienes el abandono coloca muy cerca de la desgracia, se hacen toda clase de trabajos domésticos a precios equitativos: tales como lavados de ropa, costura de trajes interiores, zurzido de medias, toda suerte de remiendos y labores de mano.

Tortillas, pan, bizcochos, tamales, etc., dando encargo con anticipación.

Aprovechando esos servicios, ganan comodidades las señoras y favorecen una institución tan útil y moralizadora como esa.

La Casa de Refugio está situada en el antiguo local de La Reclusión.



250 REGALOS

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente a sus clientes

La Tienda de don NARCISO

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

₡50.00 a quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y

₡1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales a las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.

Vea las condiciones en cada TIQUETE.

LA OFICINA DENTAL DE Nicolás F. Meza

Se encuentra desde hace 27 años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

— CERVEZAS —

Negra ESTRELLA, LAGER BIER, Doble y Sencilla, Blanca y Negra

— REFRESCOS —

CREAM SODA, Ginger Ale, Limonada, Kola, Zarzaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

LA CANDEAL

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA. FABRICA DE CAFÉ MOLIDO. CACAO MOLIDO, CHOCOLATE. COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS. PRECIOS REDUCIDOS.

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones a Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

Gracias de la prensa liberal

Una persona á juzgar por lo que escribe en un diario liberal, se metió á «croniquero» de Semana Santa sin la competencia que el caso requiere, ó sin buena fe (nada extraña eso en un periódico liberal). Dice el tal que «el decorado de la Soledad no era nada atrayente», etc. Y luego, con el orgullo periodista amarillo, orgullo que consiste en creer y en hacer creer á todo el mundo que él (el escritor) es el non plus ultra en juzgar, sobre cualquier asunto, en tratar cuestiones difíciles de cualquier materia que sea, aunque sin entender de ellas ni jota, y en imponer su escaso criterio á todo el mundo, de hacer creer que él es el vocero de la opinión pública, y que lo que él piensa y dice lo debe pensar y decir toda criatura que tenga alma racional, con toda esa carga de paja en la cabeza, asegura que «el tal decorado nada atrayente llamó la atención del público», extrañando ese mismo público no encontrar en la Soledad el gusto decorativo que ha habido en años anteriores. ¿Y saben ustedes quién es ese público? Pues nadie más que aquel pobre de inteligencia y de gusto estético, que se metió á escribir y nadie más: porque, decir que el decorado de la Soledad no era nada atrayente es lo mismo que cerrar los ojos en pleno sol y decir que es de noche. O el señorito ése escritor no ha visto la decoración de la Soledad en los días á que él se refiere en su pobre crónica, y escribió sin saber que escribía, ó lo hizo con mala fe, creyendo con eso hacer un mal á las personas que con tanto gusto artístico ejecutaron esos trabajos. No ha habido una sola persona que haya visto la decoración de la Soledad en los cuatro días, cada día distinta, y leído ese disparate, sin indignarse contra quien se atreve á imponer así su malévolas opinión. No es esta la ocasión de probar, con la descripción del decorado, que éste era realmente primoroso y lleno de gusto estético-religioso: nos remitimos simplemente á la verdadera opinión del público sensato que los admiró con fruición: es la opinión de ese público, que tiene ojos para ver é inteligencia para juzgar, la que merece ser tenida en cuenta; y la opinión de ese escritor, que cerró los ojos para no ver la belleza de la decoración de nuestra iglesia, nada vale para nosotros, en comparación de tantos miles de personas que la juzgaron deliciosa.

Ese mismo escritor, ó talvez otro tan escaso como el anterior, todavía soñando que él es público, continúa diciendo que la lluvia (del Viernes Santo sería) impidió al público asistir á la Soledad. Ya nos figuramos qué fué lo que lo pasó á nuestro escritor: sintió las primeras gotas de la lluvia, y como tiene la manía de creer que él es el público, se metió dentro de su paraguas en alguna parte, y se dijo: «aquí debajo del paraguas está el público», el público soy yo» y así fué como la lluvia impidió al público asistir á la Soledad, y así el inimitable y nunca superado tenor don Cano Aguilar, las connotadas artistas Sritas. Luisa Montero, Paulina González y Gloria Picado y los muy alabados Sres. Juan Arias, Arcadio Montero y Augusto Quirós y los músicos, todos escogidos artistas, Cardona, Guila, Urjellés, Gómez y Carvajal, bajo la dirección del célebre profesor don Emanuel García ejecutarían sin el tal don Público, á solas aquellos primorosos acordes. Y dicho sea de paso, el canto y la orquesta de los tres días han sido ejecutadas con gusto exquisito, envidiable, y no precisa que lo diga el amarillo croniquero, porque si él los hubiera alabado, habríamos creído que el verdadero público desaprobaba.

Hacemos notar que, si bien el diario liberal no nos merece ninguna consideración, ni tampoco el escritor de la crónica, porque la luz meridiana de la verdad no se oscurece con esas pequeñas sombras que proyectan croniqueros incapaces y mal intencionados, sí nos merecen todo aprecio el caballero de verdadera competencia que dirigió aquellas primorosas obras de arte don Jenaro Castro Méndez, las personas que prestaron su valioso concurso á la ejecución, y los entusiastas vecinos de la Soledad, que se sienten agraviados por ese empírico de la crónica, y los millares de fieles de muchos lugares que han juzgado la decoración de la Soledad bella hasta el delirio. Sirvales de desagravio á los estimables señoras y caballeros justamente ofendidos y á todos los fieles esta rectificación razonada, ya que los periódicos liberales no acostumbran dar satisfacciones si en ello no les va su propio interés.

Ahora si el verdadero motivo de las malévolas frases contra la Soledad de parte del diario liberal (que se viste de santo cada vez que le conviene) obedecen á que el Sr. Cura de la Parroquia rehusó por dos veces darle el programa de las solemnidades de Semana Santa, el Cura responde que en diarios liberales caben bien los relatos de crímenes con todos sus detalles demoralizadores, todas las noticias de color subido, burlas contra Nuestra Santa Religión, blasfemias, maldiciones, impropiedades contra el clero, frases hirientes contra la Autoridad Episcopal, exigencias y tratamientos nada convenientes al Ilmo. Señor Obispo y á su clero y muchísimas cosas más; pero, entiéndalo bien el diario en cuestión, los programas religiosos, las crónicas de fiestas religiosas y demás escritos con criterio sobrenatural son en sus columnas verdaderos advenedizos, vil mercadería que admite el comerciante periodista cuando y del modo que le conviene. No entendemos cómo pueda admitir ese periódico blasfemias contra Dios y lo demás que dejamos dicho arriba, y luego salir con programas religiosos y crónicas religiosas. ¿No es esto un vil comercio con las cosas santas? Si es periódico impío ¿por qué admite y hasta solicita escritos ortodoxos? Y si es periódico bueno (¡que bueno va á ser!) ¿por qué deja que se publique algo, aunque sea lo más mínimo, contra Dios, la Sta. Iglesia, contra la fe, contra la moral católica? Yo me sé muy bien la respuesta; ellos dirán: así nos conviene, queremos de todo, para todos los gustos. ¿La conclusión? Es un periódico malo «La Información» que es la que nos ocupa; sólo ella no: los demás periódicos llevan el mismo sistema, son también malos por la misma razón: de los periódicos que se publican por ahora sólo «La Epoca» es periódico católico; los demás son adversos á nuestra Santa Religión. ¿Qué por qué razón son malos? La sana Filosofía nos evita el trabajo de responder: «bonum ex integra causa; malum ex quocúmque defectu»: «lo bueno debe ser tal en todas sus partes; por un sólo defecto que tenga, ya es malo». Por esa razón se negó el Sr. Cura de la Soledad á dar su programa á «La Información», porque no quiere cooperar á las publicaciones contra N. Santa Religión Católica, y porque además se lo prohíben las leyes de la Iglesia, especialmente las últimas disposiciones del Santo Padre.

Por el Padre Carrillo

Cuando fueron arrojados á las playas costarricenses por la ola de la tiranía de un gobierno mal llamado liberal, el virtuoso Prelado nicaragüense y gran número de sacerdotes, que supieron con entereza digna de encomio, oponerse á las arbitrarias disposiciones del mandatario de la república vecina, se nos presentó la ocasión de conocer á un joven sacerdote de gran talento, vasta ilustración y exquisito trato, que para bien de los heredianos estuvo una larga temporada entre ellos y supo hacerse acreedor á su estimación y cariño por sus muchas virtudes.

En esa época dió conferencias luminosas y retó á esos pedantes que tanto abundan en Costa Rica y especialmente en Heredia, que se creen depositarios de las ciencias y que no abandonan su eterna cantadilla de que la religión y la ciencia no pueden compaginarse, para que en la misma tribuna refutaran sus argumentos, pero como de costumbre contestaron...con el más solemne silencio.

Hace pocos días fuimos honrados con la visita de tan simpático amigo, y en celebración de su día onomástico, lo más culto de la sociedad herediana se apresuró á hacerle presente que aquí se sabe apreciar, como es debido, á los hombres verdaderamente ilustrados y virtuosos.

La víspera del día onomástico del Padre Carrillo, varios amigos suyos le obsequiaron con una magnífica serenata y la asistencia á ella, á pesar de lo avanzado de la hora en que se efectuó, de numerosas personas, es prueba de lo mucho que estiman los heredianos al ejemplar ministro de Cristo que es hoy su huesped.

El 4. día del cumpleaños del Presbítero Carrillo, se dieron cita en la casa del digno señor Cura de esta Parroquia, donde aquel mora, gran

número de señoras distinguidísimas de esta ciudad, honorables caballeros y personas de todas las esferas sociales, deseosas de manifestar sus simpatías por el buen amigo de Heredia.

La banda de esta ciudad amenizó la reunión y varias señoras y señoritas y el jovencito Jorge Sáenz, que es un artista en ciernes, ofrendaron ejecuciones musicales y hermosas canciones al festejado.

En el momento oportuno, don Luis Trejos, pronunció un brindis muy en armonía con los sentimientos de la generalidad de los heredianos y el Padre Carrillo contestó con frases llenas de emoción y elocuencia en que revelaba claramente su afecto profundo por sus amigos heredianos.

Por no hacer muy extensa esta crónica, terminaremos diciendo que con las manifestaciones de simpatía y sincero cariño recibidas con motivo de su cumpleaños, debe estar plenamente convencido el amable Padre Carrillo de que aquí se le estima como lo merece y de que á pesar de las afirmaciones de clerófobos monomaniáticos, la inmensa mayoría de los heredianos, por sobre de todo, respetan la Sacrosanta Religión del Crucificado, la cual se enorgullecen en seguir y por eso respetan igualmente á los Ministros del Altísimo y les profesan el cariño que se merecen.

PIN.

Heredia, 10 de abril de 1911.

Crespones heredianos

Hemos tenido que dar tregua al dolor para poder escribir estas enlutadas líneas por la memoria del que fué don Blas Zamora Sáenz, y es que cuando el sentimiento es grande, es imposible que el corazón resista y por lo tanto tiene irremisiblemente que callar.

Falleció el señor Zamora Sáenz el sábado santo, después de corta pero cruel enfermedad del corazón que años ha venía soportando con la resignación de un verdadero cristiano.

Su entierro, al que concurrieron numerosas personalidades de todas las clases sociales es una prueba palpable de lo que Heredia entera estimaba á don Blas por sus virtudes cívicas, políticas y religiosas sin mezcla en ellas de esos fanatismos tan dañinos á la doliente humanidad. Al ser inhumados sus venerables restos, el Sr. Cura Párroco de esta ciudad y el Lic. don Víctor Trejos pronunciaron sentidas frases, en las cuales se hizo memoria de lo que en vida fué el Sr. Zamora.

No paso á hacer su biografía porque confío en que otra persona ó colaborador de esta hoja la hará mejor y con más galanura de expresiones que la nuestra, pero sí no podremos dejar de consignar aquí que con la muerte de don Blas la Iglesia pierde una de sus mejores columnas, la causa católica un valiente soldado y la patria un verdadero ciudadano, pues él era todo un carácter; y así como fué un vidrio para llorar y deplorar con amargura intensa los ataques del rabioso liberalismo á nuestra fe, así fué un bronce para resistir á ellos, y testimonio de eso dan sus denodados artículos publicados en varios periódicos católicos que se han editado en el país.

Tuvimos la inmensa dicha de ser sus amigos y aun cuando nuestra juventud no merecía tanto honor, fuimos sus confidentes y de él recibimos nosotros consejos de oro que nos servirán para ser como él fué é imitarlo: hombre de paz y de bien.

Sobre la tumba del amigo ausente depositamos una corona, no de flores que esas por más preciosas que sean los ardorosos rayos del sol las marchita al instante, sino una de perdurables y fervientes oraciones por el descanso de su bella alma, y al hacerlo enviamos nuestra enlutada cartulina de pésame sentido á la señora viuda de Zamora y demás familiares del extinto.

ANTONIO.

Abril 18 de 1911.

DISCURSO

pronunciado por el Lic. don Victor Trejos Castro en el acto de ser inhumados los restos del señor don Blas Zamora Sáenz en el cementerio de la ciudad de Heredia.

SEÑORES:

Hondamente impresionado cumplo el deber que la amistad me impone de dar el postrer adiós á los restos mortales del venerable anciano don Blas Zamora; y al hacerlo me hago intérprete del sentimiento general de la Sociedad Herediana, que hoy se manifiesta de manera elocuente, en la pena honda y sincera que se dibuja en los semblantes y en la presteza con que se han congregado para acompañar su cadáver á este lugar santo.

Inútil tarea sería la de hacer historia del ilustre finado, pues su vida todos bien la conocimos, y porque, como fué persona de suma modestia, no dejó á su paso esas huellas bulliciosas con que el mundo premia frecuentemente la ambición desenfadada y la vil intriga de sus secuaces. Pero en cambio don Blas, en su retraimiento y oscuridad desarrolló una existencia llena de honradez y laboriosidad y ennoblecida por el ejercicio de todas las virtudes privadas y públicas, por lo que mereció siempre la simpatía y estimación de sus semejantes.

Mas nada caracteriza mejor la noble fisonomía moral del señor Zamora como su caridad y celo apostólicos. Lejos de ese egoísmo, hoy reinante, don Blas Zamora fué todo corazón, y con la misma solicitud con que abrió las puertas de su hogar para recibir en él á los huérfanos y prodigarles protección y cariño, estuvo siempre dispuesto como centinela avanzado para dar la voz de alarma á sus compañeros, cada vez que veía acercárseles algún peligro. Así, no obstante su gran modestia, lo vemos en diferentes ocasiones con entereza digna de todo encomio, tomar la pluma y con estilo franco y valiente salir á la defensa de los intereses sociales y religiosos sin respetos humanos, y con argumentos llenos de solidez y sinceridad.

Fué don Blas Zamora uno de los últimos individuos de esa generación enérgica y honrada hasta el heroísmo, que en no muy lejanos días constituyó el orgullo de nuestra patria. De esa generación que penetrada de las puras doctrinas del catolicismo, ajustaba completamente sus costumbres con su fe, viniendo á constituir una sociedad modelo, que jamás lograrán, ni imitar con sus utopías, nuestros modernos reformadores.

Quién pudiera resucitar á esos próceres costarricenses, que con sus costumbres austeras y nobles, predicaban la sublimidad de nuestra Religión que ellos se enorgullecían de profesar!! ¡Mas ay! que lo que mayor pena nos causa al despedir para siempre á este excelente amigo, es precisamente el pensar que deja en pos de sí, un vacío cada vez más notable, entre las personas que conservaron con toda integridad las tradiciones de hombría de bien y de religiosidad, que fueron tan comunes en su época y que tanto la prestigiaron. Dios ha de permitir sin embargo que la consideración de los inmensos beneficios que esa generación obtuvo de la práctica de la fe católica, nos sirva de guía á sus sucesores para comprender que en ella se encuentra la verdad y la vida.

Consoladora fe, es sin duda, la que en estos momentos nos hace considerar el alma de nuestro buen amigo, gozando, en recompensa de sus virtudes, de eterna felicidad; y que nos mueve á depositar este cuerpo—que fué dócil instrumento de su recta voluntad,—en el seno de la amorosa tierra, para que allí repose mientras resucita glorioso á participar del triunfo inmortal de la justicia.

¡Qué descanse en paz!!

Domingo de Guasimodo

Comunmente se le da este nombre, tomado de la primera palabra del Introito de la Misa. También se llama *Dominica in Albis*, porque los catecúmenos bautizados en el día de la Pascua dejaban hoy las vestiduras blancas que en los primeros siglos de la Iglesia solían llevar durante la Octava de Resurrección. El rito de esta Dominica es doble menor, y no cede, sin embargo, á ninguna fiesta por muy solemne que sea. En el Introito de la Misa nos invita la Iglesia á que nos hagamos semejantes á niños recién nacidos; en la Epístola se nos asegura que como tengamos fe viva, lograremos triunfar del mundo y de sus máximas perniciosas, y el Evangelio nos enseña la hermosura de la misma fe y la felicidad del que la posee por medio de la reprensión amorosa que dirige el Señor al Apóstol Santo Tomás por su incredulidad.

Palabra Divina

El Evangelio que se lee en la Misa de esta Dominica, está tomado del capítulo XX, versículos 19 al 31 del Evangelio, según San Juan, y es como sigue:

«En aquel tiempo, siendo ya muy tarde aquel día primero de la semana, y estando cerradas las puertas de la casa donde se hallaban reunidos los discípulos por miedo á los judíos, vino Jesús, y apareciéndose en medio de ellos, les dijo: La paz sea con vosotros. Y en diciendo esto, mostróles las manos y el costado. Llenáronse de gozo los discípulos con la vista del Señor, el cual les dijo otra vez: La paz sea con vosotros. Como mi Padre me envió, así os envío también á vosotros. Dichas estas palabras, alentó ó dirigió el aliento hacia ellos, y les dijo: Recibid el Espíritu Santo; aquellos á quien perdonáreis los pecados les serán perdonados, y aquellos á quien los retuviéreis les serán retenidos. Tomás, uno de los doce, llamado Didimo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Dijéronle después los otros discípulos: Hemos visto al Señor. Mas él les respondió: Si yo no veo en sus manos las hendiduras de los clavos, y no meto mi dedo en el agujero que hicieron, y ni mano en la llaga del costado no creeré. Ocho días después estaban otra vez los discípulos en el mismo lugar, y Tomás con ellos. Vino Jesús estando cerradas las puertas, y púsoseles en medio y dijo: La paz sea con vosotros. Después dice á Tomás: Mete aquí tu dedo y ve bien mis manos, y trae tu mano y métela en mi costado y no seas incrédulo, sino fiel. Respondió Tomás y le dijo: ¡Señor mío Dios Mío! Díjole Jesús: Oh, Tomás, por que me has visto has creído: bienaventurados los que no vieron, y sin embargo, creyeron. Muchos otros milagros hizo Jesús en presencia de sus discípulos; pero estos se han escrito con el fin de que creáis que Jesús es el Cristo, el hijo de Dios, y para que, creyendo esto, tengáis vida eterna en virtud de su nombre».

REFLEXION

En este santo Evangelio hemos de considerar, lo primero, cómo Jesucristo se aparece á sus discípulos, que estaban tristes y temerosos de los judíos, para consolarlos y animarlos; y es de notar que la manera de consuelo es mostrarles las insignias de su Pasión, como quien quiere dar á entender que en el padecer está el principio y fundamento de nuestra gloria; lo segundo la gran potestad que dió á sus Apóstoles y sucesores de perdonar los pecados, por numerosos y enormes que sean, merced por la cual nunca podremos darle las debidas gracias, pues nos facilitó el camino del Cielo, que se cierra para nosotros por el pecado; lo tercero, la bondad que mostró con el Apóstol Santo Tomás, que dudaba de la Resurrección de su divino Señor y Maestro, presentándose á El y haciendo que llegase sus manos á sus divinas y gloriosas llagas quitando así á él y á todos los vendederos toda o-

cación de duda acerca de su verdadera Resurrección, fuente y origen de nuestro bien y gloria futura, la cual bondad debe animarnos á confiar en el Señor y Dios nuestro, que nos recibirá en su compañía si, conociendo y llorando nuestras culpas, nos acercamos á El para que nos sane.

NOTAS

Actualmente

tiene la Colonia de Santa Rita 499 habitantes. En días pasados se efectuaron allí 5 matrimonios, y hay en perspectiva otros enlaces más. Se han bautizado 42 niños, muchos de los cuales nacieron allí.

Produjo

la Aduana de Limón en el primer trimestre de este año, á favor del fisco, \$455.881.71.

En

jurisdicción de Miramar, el hondureño Benigno Zelaya asesinó á Emilio Salas é hirió á otros tres individuos. Una escolta que fué á capturarlo, en vista de la actitud agresiva de Zelaya, le disparó, ocasionándole la muerte.

Se

han empezado en San Rafael de Heredia los trabajos de construcción de la cañería.

Ha

llegado al país don Nicasio Rosales, Encargado de Negocios del Gobierno de Nicaragua ante el de Costa Rica.

Murió

ahogado casualmente, en S. Pedro de Sta. Bárbara, el niño Flábio Zumbado.

En

Limón murió la jamaicana Mabel Rossell, á consecuencia de las quemaduras que sufrió al intentar encender una cocina con petróleo.

Ha

propuesto al Ministerio de Fomento el Sr. John N. Bliss construir un ferrocarril de tracción eléctrica que partiendo del puerto de Coco termine en Liberia. Para ello sugiere la idea de emitir bonos; además se compromete á conseguir fondos de los banqueros americanos.

Entre

los elementos oficiales de Nicaragua han ocurrido serias disensiones que han traído como consecuencia el que se retiren del gobierno varios conservadores connotados. Se temen complicaciones de la política interna.

Falleció

el jueves último en esta capital el Lic. don Juan de Dios Páez, después de corta enfermedad. A su señora viuda y demás deudos presentamos nuestro pésame sentido.

El

Martes Santo varios vecinos de Tucurrique se trasladaron á las márgenes del «Río Las Joyas» para pescar con dinamita, cosa que es prohibida por la ley. Llevaron su buena provisión de aguardiente, que un taquillero fué expresamente á expenderles, y se promovió un desorden en que salieron á relucir las armas blancas. Nadie se cuidó de recoger los pescados y más bien pereció ahogado Francisco Brenes, de Paraiso. La autoridad parece que se portó muy negligente y no daba trazas de hacer buscar el cadáver. Por fin éste se halló el Viernes Santo, cerca de Atirro.

Recuerdo á todos los socios de las Conferencias de San Vicente de Paul, la Asamblea General de Reglamento, que ha de celebrarse en el Palacio Episcopal, á la 1 p. m. del próximo domingo 23 y para la que oportunamente se invitó.

San José, abril de 1911

ENRIQUE URREIZTIETA
Prte. del Consejo Central

En casa de una buena familia se alquila una pieza grande, propia para dos personas, con ó sin muebles. Allí mismo puede darse servicio de mesa. En esta oficina informarán.

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación & que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningun otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habian perdido ya toda esperanza. "El Sr. Doctor J. Izquierdo Brown, de Buenos Aires, dice: He usado la Preparación de Wampole, y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no habia podido conseguir con otras preparaciones." Basta una botella para convencerse y nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Droguerías y boticas del mundo entero.

Panadería LA JOSEFINA

Comprad todos los artículos que ella suministre al público, porque son elaborados con sustancias puras y frescas.

Las levaduras son analizadas diariamente, lo que garantiza ante el público CALIDAD SUPERIOR.

La Zapatería Española
DE MANUEL ESCORRIOLA

por la excelente calidad de sus materiales, por la competencia de sus operarios, por el esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por la puntualidad en sus compromisos, y por la atención que dispensa á sus favorecedores,

Es la primera Zapatería del país.

Dr. Rafael Calderón Muñoz

Médico Cirujano

Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la Iglesia de La Soledad.

Oscar Herrera

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2ª Sur N° 54

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Frente á la Corte de Justicia

COLONIA "LA FLOR"

Situación.—En el alto de la Estación Peralta, 3.300 pies sobre el nivel del mar.

Clima.—Muy sano y fresco con una temperatura media de 20 grados centígrados (igual á San José) y abundante en aguas puras y cristalinas.

Productos.—Café, se cosecha hasta 30 fanegas por manzana. Caña de azúcar, 200 quintales por manzana. Maiz y frijoles, dos y tres cosechas por año. Papas en abundancia y superiores á las producidas en Cartago. Es entendido que su mayor ó menor rendimiento depende de la asistencia que al cultivo se le dé.

La Hacienda LA FLOR tiene todas las comodidades para el fomento de una colonia, pues además de su delicioso clima, proximidad al Ferrocarril (dos horas), correo diario, telégrafo, teléfono; proximidad al pueblo de Santa Cruz y á las valiosas fincas de los señores Francisco Peralta, Juan Gómez, Francisco Carazo, Marcos Vargas, Nicolás Oreamuno, Manuel Echeverría, A. Luque, Miguel Guardia, Luis Fernández, J. Sacripanti y otros. Hay un pueblo ya establecido con su Comisariato, Panadería, Carnicería y en vía de construcción una escuela y una Ermita.

La Hacienda LA FLOR dará en arrendamiento gratuito y por el término de quince años á padres de familia que tengan dos ó más hijos hábiles para el trabajo, lo siguiente:

"Lote A" 15 manzanas compuestas de: 3 manzanas café en producción; 6 manzanas arables para el cultivo del café; 3 manzanas arables para el cultivo de caña; 1 manzana arable para el cultivo de cereales.

A los padres de familia ó empresarios que puedan disponer de seis ó más obreros se les dará lo siguiente:

"Lote B" 25 manzanas compuestas de: 5 manzanas café en producción; 10 manzanas arables para el cultivo del café; 10 manzanas arables para el cultivo de caña; 1 manzana arable para el cultivo de cereales.

Tanto los colonos ó empresarios que tomen los lotes "A" y "B" tendrán derecho á lo siguiente:

(a) Contrato por 15 años para la venta de su café y caña. (b) Casa de habitación. (c) Herramientas. (d) Leña para sus usos domésticos. (e) Potrero para dos animales vacunos ó uno caballar. (f) Anticipo de pasajes. (g) Crédito en el Comisariato á cuenta de sus cosechas.

Para mayor claridad de los colonos calcularemos lo que puede producir el lote más pequeño que es "A" de 15 manzanas.

Primer año. Producción de 3 manzanas de café á 10 quintales cada una, 30 quintales. Producción de dos manzanas de caña á 200 quintales cada una, 400 quintales. Producción de una manzana de cereales, 30 quintales.

Segundo año. Producción de 3 manzanas de café á 15 quintales cada una, 45 quintales. Producción de 5 manzanas de caña á 200 quintales cada una, 1.000 quintales. Producción de 1 manzana de cereales, 30 quintales.

Tercer año en adelante. 9 manzanas café 135, 5 manzanas caña, 1.000 quintales, 2 manzanas cereales 30 quintales.

Los gastos los calculará el colono, los que pueden ser muy bajos toda vez que el cultivo se hará con individuos de la familia.

Es bueno que los interesados se fijen en dos puntos importantes: 1—Que con el producto del café que se les da en producción pueden sembrar los terrenos arables; 2—Que pueden trabajar en la Hacienda dos ó tres días por semana.

Al colono que antes del plazo señalado haya concluido sus siembras se le dará una vaca.

Los contratos se harán ante un Notario Público.

Para más informes dirigirse en la Hacienda LA FLOR al Administrador ó en Heredia frente á la Plaza Nueva á su propietario,

Rafael Villafranca B.

Calcule bien y será rico

Usted debe calcular lo que le cuestan los viajes, si hace su casa fuera de la ciudad: cuánto el médico si construye en lugar húmedo, y después calcule la ventaja que se le ofrece de construir en uno de los lotes que quedan detrás de la Segunda Sección de Policía, donde al mismo tiempo de estar dentro de la ciudad, tiene usted un terreno que aun en tiempo de temporal se le mantendrá seco, porque es de tierra colorada. Las condiciones de pago le permiten á usted adquirir la propiedad con el mismo desembolso que usted haría pagando alquiler de casa.

Máximo Chávez

SAN JOSÉ

SOLERA HERMANOS
TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

TALLER DE ESCULTURA RELIGIOSA
HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSÉ D. ZAMORA, Propietario

TIP. de SAN JOSÉ 4a. Avenida Oeste
No. 491